
令和５年９月筑北村教育委員会定例会 会議録 

 

 

令和５年９月２１日（木）午後２時４０分、坂井支所２階研修室にて筑北村教育委

員会９月定例会を開催する。 

 

 

 

出席委員 教育長  滝澤 昭文 

             委 員  一ノ瀬 泰明 

             委 員  山本 和彦 

             委 員  宮下 啓子 

 

職務のため出席した職氏名 

教 育 次 長  宮坂 英幸       生涯学習係係長  洞  圭司       

こども支援係主査  渡辺 晃一       生涯学習係主事  野口 翔平       

こども支援係主事補  塚原 舞羽       幼児教育指導員  宮澤 祐子       

筑北小学校長  宮㟢 聡 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議事項 

 １ 開会 

 ２ あいさつ 

 ３ 教育長報告 

 ４ 保育園長報告（筑北ひまわり保育園・坂井保育園） 

①園運営の現状と課題 

②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ５ 学校長報告（筑北小学校・聖南中学校） 

①学校運営の現状と課題 

    ②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ６ 事務局報告 

(１) 保育支援委員会審議結果について(非公開) 

(２) はじめての出張について 

(３) コミュニティ・スクールについて 

(４) 筑北村文化祭について 

(５) こどもサポートセンター事業報告について 

(６) その他 

７ 議決事項 

    議案第２８号 筑北村立学校教職員のハラスメント防止に関する要綱の制定

について 

８ その他 

９ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



〇 開  会  午後２時４０分 

 

１.開会  

〇宮坂次長 開会 

 

 

２.あいさつ 

〇滝澤教育長 あいさつ 

 

 

３.教育長報告 

〇滝澤教育長 資料により教育長報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

４.保育園長報告 

〇滝澤教育長 保育園長報告①園運営の現状と課題について報告してください。 

〇宮澤指導員 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇滝澤教育長 コドモンの運用は順調か。 

〇渡辺主査 ８月から利用を開始したが、保護者、祖父母も慣れてきている。園だよ

りや子供たちの様子も配信しており、４月から完全移行できるよう研修を重ねてい

る。 

 

 



〇滝澤教育長 保育園長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報

告してください。 

（以下、非公開） 

 

 

５.学校長報告 

〇滝澤教育長 学校長報告①学校運営の現状と課題について報告してください。 

〇宮㟢校長 資料により報告 

〇宮坂次長 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 小学校の授業参観をしたがタブレットを使う授業がなかった。利用状況

について知りたい。 

〇宮㟢校長 昨年度より利用頻度は減っている。昨年度は学級閉鎖によって学習が途

切れないよう意識的にタブレットを使用していたが、今年はそういった心配は少ない

ので、必要に応じて活用する方向になっている。 

〇滝澤教育長 ICT支援員はどの程度来ているのか。 

〇宮㟢校長 週に１度来ている。情報係が各担任からの依頼を取りまとめており、依

頼がなければ授業参観をしてもらっている。今後は１学年へのタブレット導入やふる

さとふれあいの集いのアニメーション講座に協力してもらう。 

 

 

〇滝澤教育長 学校長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報告

してください。 

（以下、非公開） 

 

 

６.事務局報告 

〇滝澤教育長 事務局報告①保育支援委員会審議結果について報告してください。 

（以下、非公開） 



 

 

〇滝澤教育長 事務局報告②はじめての出張について報告してください。 

〇渡辺主査 はじめての出張の計画について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇宮下委員 ホテルは毎年同じなのか。 

〇渡辺主査 東横インが主催する事業で、毎年ホテル側から案内をいただいている。 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告③コミュニティ・スクールについて報告してください。 

〇洞係長 ４月から８月の協働本部活動について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告④筑北村文化祭について報告してください。 

〇野口主事 筑北村文化祭の詳細について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇滝澤教育長 演芸会も同日開催なのか。 

〇洞係長 去年は3月に開催したが、今年は文化祭に合わせて5日に開催する。 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑤こどもサポートセンター事業報告について報告してくだ

さい。 

〇宮澤指導員 ８月の相談・研修実施回数および適応指導教室使用回数について資料に

より報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 



   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑥その他について報告してください。 

〇宮坂次長 議会９月定例会にて教育委員会に寄せられた一般質問の内容とその回答

について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

〇宮坂次長 教育大綱策定における今後の計画について口頭にて報告 

〇滝澤教育長 本件についてのご意見ご質問は今月中にお願いします。 

 

 

７. 議決事項 

〇滝澤教育長 議案第２８号筑北村立学校教職員のハラスメント防止に関する要綱の

制定について、提案理由をお願いします。 

〇宮坂次長 資料により説明 

〇滝澤教育長 ただいまの説明につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 内容を精査する必要があるものについては事前に目を通す時間が欲し

い。 

〇滝澤教育長 議案第２８号筑北村立学校教職員のハラスメント防止に関する要綱の

制定につきまして、賛成の方は挙手をお願いします。 

   (全員賛成) 

 

 

８.その他   

〇滝澤教育長 そのほかに何かありましたらお願いします。 

（なし） 



 

 

９.閉会 

〇宮坂次長 次回の教育委員会定例会は、令和５年１０月２６日(木)午後２時００分

からです。以上で９月の教育委員会定例会を閉会します。 

 

〇 閉  会  午後４時１０分 


